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Protokoll Elternratssitzung 

Zeit: 27. April 2022, 19:30 Uhr 

Ort: Digitale Videokonferenz 

Teilnehmer: Schulleitung: Oke Schröder, Silke Kutschke, Schulsprecher: Nina, Charlotte, Eltern-
ratsvorstand, Elternratsmitglieder, Schulsprecher, Lehrer*innen, Eltern 

Protokoll: Dr. Christian Betz 

Protokolle werden nach Freigabe immer auf der ewg Website hochgeladen. 
______________________________________________________________________________ 

Tagesordnung 
1. Begrüßung 
2. Festlegung und Ergänzung der Tagesordnung 
3. Genehmigung der Protokolle der Elternratssitzungen vom 2. Februar und 06. April 2022 
4. Bericht des Schulsprecherteams 
5. Bericht der Schulleitung 
6. Beantwortung der gesammelten Fragen durch die Schulleitung 
7. Ergebnisbericht über die Arbeitsgruppe SELK (Schüler-Eltern-Lehrer-Kommunikation) 
8. Bericht des Elternrates (Gremien, AGs) 
9. Verschiedenes 

______________________________________________________________________________ 

1. Begrüßung durch German Gustafsson, ER-Vorstand 
 

2. Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird festgestellt. Punkt 7. wird vorgezogen und nach Punkt 3. erläutert. 
 

3. Genehmigung der Protokolle der Elternratssitzung vom 22. Februar 2022 und 06. Ap-
ril 2022 
Keine Anmerkungen, werden genehmigt und zeitnah auf der Website zum Download zur 
Verfügung stehen. 
 

4. Zwischenbericht über die Arbeitsgruppe SELK (Schüler-Eltern-Lehrer-Kommunika-
tion) durch Frau Kutschke (Abteilungsleiterin 5. und 6.) 

Frau Kutschke berichtet über den Zwischenstand der AG SELK. 
 
Lehrer:innenkonferenz (LK) hat den Elternsprechtag “ausgesetzt”, nachdem der Eltern-
sprechtag nicht mehr angeboten werden muss. Aus der Ziel- und Leistungsvereinbarung 
wurden die Themen “Lernen lernen”, “Lernfortschritt sichern”, “Lernentwicklung begleiten” 
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abgeleitet. Die AG SELK wurde eingerichtet, um die Kommunikation zu verbessern. Kom-
munikationsmittel bisher sind Zwischenstände, Klassenkonferenzen, LEGs.  
 
Aus der AG SELK hat sich bisher ergeben: 
- Kommunikationsleitfaden (in Entstehung) 
- Schulplaner (Zwischenstände, Protokollblatt) 
- Elternsprechzeiten (sollen auf der kommenden LK vorgestellt werden), dabei sind drei 

Formate auf den Prüfstand zu stellen: 
- Elternsprechtag an einem festen Termin (mit offenen Fragen, Online? Feste Zei-

ten?) 
- Feste Elternsprechzeiten 
- Individuelle Termine 

5. Bericht des Schulsprecherteams 

- Vorbereitung IVK 
- Kommunikation in Bezug auf die hygienische Situation auf den Toiletten 
- Wunsch nach Musikbegabungsförderung, Kontakt zu Frau Buhr 
- Plan zur Umbenennung der Gustav-Falke-Straße 
- Frühe Planung für Spendenaktion für die Ukraine und Veranstaltung 

6. Bericht der Schulleitung 

Schulleiterkonferenz 

Bildungspläne. Kritikpunkte: mehr schriftliche Arbeiten (die alle geschrieben werden müs-
sen), Präsentationsleistungen können schriftliche Arbeiten nicht mehr ersetzen. Schriftliche 
Arbeiten werden stärker gewichtet. Enger Führung der Themen, nimmt Freiheiten. Mehrar-
beit für Lehrer. 

Corona 

Corona-Zahlen am ewg sind gesunken, aber mehrere Infektionen während und nach der 
Berlin-Fahrt der 10. Klassen, weitere Ausfälle sowohl seitens der Lehrerschaft und der 
Schülerschaft. 

Verschiedenes 

- Lesung von Torkel Wächter (Sohn von Walter Wächter) als Verbindung zur Umben-
nenung der Gustav-Falke-Straße 

- Pflanzaktion scheint erfolgreich, SchülerInnen gehen rücksichtsvoll damit um 
- Abitur hat begonnen, es gibt auch wieder Erleichterungen 
- Fahrt der Klassen 10 nach Berlin nach Abschluss der Prüfungen erfolgreich evaluiert, 

sollen ggf. verstetigt werden in zukünftigen 10. Klassen. 
- Walter-Wächter-Sportplatz kann nicht weiter als Pausenfläche genutzt werden, weil er 

als Sportfläche für die umliegenden Schulen genutzt wird 
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- Besuch durch finnische Schüler im Rahmen von Erasmus+, Austausch mit Paris in Vor-
bereitung 

- Start IVK am 9. Mai (nach Abstimmung mit Schulinformationszentrum), Organisation 
verstärkt durch Herrn Jeglitza 

- Nächstes Jahr gibt es eine 5. Klasse weniger, dann können wieder alle Klassen in die 
regulären Klassenräume (auch die 6d, die jetzt bis zu den Sommerferien in den Contai-
ner zieht) 

- Vortrag und Fragestunde von Klaus Hasselmann 
- Zwei A14-Stellen (zwei neue Kolleg:innen, die mit entsprechenden Stellen/Aufgaben 

von anderen Schulen kamen) 
- Frau Dosta (vom Corvey Berufsorientierung Sek 1) 
- Herr Frese, Max-Brauer-Schule (Feedback) 

7. Beantwortung der gesammelten Fragen durch die Schulleitung 

Musikreise 

Musikreise scheitert lt. Herrn Wessel an der Kapazitätsgrenze der Jugendherberge. Alter-
nativen sind in Klärung, aber nicht einfach. 

Fahrraddiebstähle 

Fahrraddiebstähle haben nicht nachgelassen. Die Polizei ist aktiv, aber noch ohne konkre-
tes Ergebnis. Fahrrad-Codier-Aktion im Juni geplant. 

8. Bericht des Elternrats (Gremien, AG) 

BOSO 
Die Messe findet in Präsenz statt. Zeitpunkt ist vor den Sommerferien. Vorbereitungen da-
für laufen. 
 
Schulkonferenz 
IT-Gruppe stimmt sich weiter mit Hr. Walter, Hr. Steinegger ab 
 
Bildungspläne 
Die Bildungspläne der Schulbehörde liegen seit 24.3.2022 als Entwurf vor. Für die Schu-
len gibt es einen zeitlichen Korridor bis 30.6.2022, um Anmerkungen oder Kritikpunkte zu 
benennen.  
 
Eltern mögen sich bitte unter folgendem Link einen Einblick verschaffen und ggfs. über die 
Elternvertreter*innen an den ER kommunizieren. 
https://www.hamburg.de/bsb/bildungsplaene-entwuerfe-2022/ 
 
Links der Elternkammer: 
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1. Gesamtpräsentation  
https://prezi.com/view/gBWOOxozbLbqURIDCTWy/  

2. Teil 1 zur Vorbereitung: Grundwissen Bildungspläne: Was ist was? 
https://prezi.com/view/efIWGDr3MNYWvPe6m5S8/  

3. Teil 2 direkt zur Sache: Bildungspläne 2022 https://prezi.com/view/CIrk0on-
lTXwuSnP1qHHo/ 

Ganztagsausschuss 
Der Ganztagsausschuss fand am 20.4. statt. Neuorganisierung des offenen Ganztags, Pla-
nungen sollen zum nächsten Schuljahr umgesetzt werden. Es soll an jedem Tag eine Lehr-
kraft anwesend sein, ein Bufdi (Bundesfreiwilligendienst) unterstützt, Oberstufenschüler als 
Lerncoaches. Hausaufgabenhilfe soll verbindlicher und unterstützender werden, andere 
Angebote erst im Anschluss an die Hausaufgabenhilfe. Bewegte Pause findet noch kohor-
tenspezifisch getrennt in der Halle statt. Antrag auf Förderung einer Leseinsel wird in der 
BSB geprüft. 

Schulverein 
Zwei Flügel sind noch in der Auswahl (6 Jahre alter Bechstein Konzertflügel oder Bösen-
dorfer Flügel), Auswahl durch Herrn Wessel. Außerdem Unterstützung von Schulreisen. 
Bei der Gestaltung des Schulhofes werden Wünsche der Schüler (insbesondere aus der 
Projektgruppe) berücksichtigt. Im nächsten Kalenderjahr (nach Abschluss der Sanierung) 
soll es wieder einen Rahmen zur Weiterentwicklung des Schulhofs geben. 

Schüler:innensprecher 
Schüler:innensprecher-Team hat ein eigenes Budget, kann dieses aber momentan auf-
grund von Behördenrestriktionen nicht nutzen (Möglichkeit zum Ausgleich von Auslagen 
gibt es nicht mehr, nur noch Kauf auf Rechnung / im Kontext von Rahmenverträgen). 
Eventuell kann der Schulverein hier helfen. 

9. Verschiedenes 

Eltern-Sprechstunden des ewg für ukrainische Kinder bzw. Familien 
Konzept eines Angebots von Eltern-Sprechstunden zur Integration ukrainischer Kinder / 
Familien → Kontakt zu Herr Jeglitza 

Elternratswahlen 
Im September werden die nächsten Wahlen zum Elternrat anstehen. Der ER möchte be-
reits jetzt Eltern adressieren, die sich gerne engagieren möchten. Interessierte Eltern mel-
den sich bitte unter ewg.elternrat@ewg-hh.de. 

Nächste Termine:  

Die ER-Sitzung am 22.6. ist optional. Falls die Sitzung stattfindet, wird der ER informieren. 

Protokoll: 27. April 2022, Dr. Christian Betz 


